

EL AUTONOMISTA

PERIÓDICO DE AVISOS Y NOTICIAS

PRECIO:

2,50 pesetas trimestre en toda España

Suplemento ilustrados

Redacción y Administración:

Plaza de la Independencia, 13

FOTOGRAFIA DE A. GARCIA

**Entrada al Puente
de Piedra.—GERONA**

GRANDES AMPLIACIONES DE REGALO

Por 6 pesetas, 6 retratos album

6 Victorias, 4 pesetas

GRAN BALNEARIO de la Sociedad anónima

Vichy Catalán

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona).

Establecimiento de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo á 30 de Octubre.

Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 minutos; en tren correo, 3 horas.

Aguas minero-medicinales, termales de 60º, alcalinas, bicarbonatado-sódicas. Sin rival para el reumatismo, la diabetes y afecciones del estómago, hígado, bazo.

Estas aguas de reputación universal, sólo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la Sociedad Anónima Vichy Catalán. Llamamos la atención de los consumidores, y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas á nuestras aguas, otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes.—Administración. Rambla de las Flores, 18, entresuelo.—BARCELONA.

EL PATRIOTISMO

(Fragmento de la última obra de Herbert Spencer
«Hechos y comentarios.»)

Si alguien supusiera en mí falta de honradez ó de veracidad, sus palabras me herirían en lo vivo; pero si dijese que no soy patriota, le oiría impasible. «¿Es que usted no ama á su país?» se me preguntará. Contestaré despacio.

La temprana abolición de la servidumbre en Inglaterra, la pronta aparición de instituciones relativamente libres y el reconocimiento más completo de las pretensiones populares después que la decadencia del feudalismo había emancipado á las gentes del suelo, son timbres de gloria que debemos recordar con orgullo. Cuando se decidió que cualquier esclavo que pusiese el pie en Inglaterra recobraría *ipso facto* la libertad; cuando se prohibió la importación de esclavos en las colonias; cuando se pagaban veinte millones para emancipar á los esclavos en las Indias occidentales; cuando, con poca prudencia, es verdad, se mantenía una escuadra para perseguir la trata, nuestra patria realizaba actos dignos de ser admirados. Y cuando Inglaterra abrió sus puertas á los refugiados políticos y abrazó la causa de los pueblos que luchaban por la libertad, demostró nobles cualidades merecedoras de elogio.

Mas, por desgracia, la mayor parte de los sucesos ocurridos en estos últimos tiempos sugieren reflexiones muy distintas. La manera cómo Inglaterra ha adquirido sobre ochenta posesiones—establecimientos, colonias, protectorados—no puede ser motivo de satisfacción. El tránsito de los misioneros á los agentes residentes, luego á funcionarios que capitaneaban fuerzas armadas, después al castigo de los que se resistían á someterse, y,

por último, á la llamada «pacificación», este proceso, decimos, de anexión, ya gradual, ya repentina, de que son ejemplos la nueva provincia India y la Basutolandia, declarada colonia británica, con tan poco respecto á la voluntad de los habitantes como si se tratara de las bestias que abundan en el terreno, no despierta sentimientos de simpatía hacia sus autores.

El amor á la patria no se sobrepone en mí al recuerdo de que, después de declarar nuestro primer ministro que era compromiso de honor el ayudar al jedive á recuperar el Sudán, no bien efectuada la reconquista, comenzó á administrar aquellos territorios en nombre de la reina y del jedive, es decir, que realmente no los anexionamos; ni al de que, no obstante haber prometido dos ministros de las Colonias no intervenir en los asuntos interiores del Transvaal, reclamamos insistentemente la adopción de ciertas reformas electorales, convirtiendo la resistencia que encontramos en pretexto de una guerra asoladora.

Ni estimo digno de alabanza el carácter nacional que se manifiesta en la ovación popular tributada á un jefe filibustero, ó en la concesión de los honores universitarios á un archi-conspirador, ó en los ruidosos aplausos con que los estudiantes saludan al que se burla de la «dudosa rectitud» de aquellos que se oponen á los planes de agresión.

Si porque mi amor á mi país no sobrevive á estas y otras experiencias contrarias, me motejan de antipatriota, perfectamente; acepto gustoso el epíteto.

El grito «¡con nuestra patria, tenga razón ó no!», lo juzgo detestable. Por su asociación con el amor de la patria, el sentimiento que expresa parece legítimo; pero quitándole la máscara se ve que es odioso. Observemos los casos alternativos.

Supongamos que el derecho nos asiste, que

resistimos una invasión. Entonces la idea y el sentimiento encarnados en aquel grito se ajustan á la equidad. Puede, en efecto, sostenerse que la propia defensa, no sólo está justificada, sino que es un deber.

Supongamos ahora, por el contrario, que nuestro país es el agresor; que nos apoderamos de territorios ajenos, ú obligamos por las armas á una nación á recibir productos que no necesita, ó apoyamos á algún agente para que castigue á los que se han limitado á aplicar la ley del talión.

Supongamos que hacemos algo que, por hipótesis, admitiremos que es malo. ¿Qué querrá decir entonces «con nuestra patria, tenga razón ó no»? El derecho no es nuestro, sino de nuestros contrarios; la injusticia no es suya, sino nuestra. ¿Cómo, pues, traducir el grito mal llamado patriótico? Evidentemente de esta manera: ¡abajo el derecho! ¡arriba la injusticia!

En otras relaciones de la vida, semejante combinación de ideas se estima el colmo de la maldad.

Existía entre nuestros antepasados, y aún existe en muchas personas, la creencia en el principio personificado del mal; la creencia en un ser que recorre incesantemente el mundo luchando contra los buenos y ayudando al triunfo de los malos.

¿Pueden sintetizarse mejor las aspiraciones de este ser que con la frase ¡abajo el derecho! ¡arriba la injusticia! ¿Les gusta el paralelo á nuestros seudopatriotas?

Hace algunos años se me presentó ocasión de expresar mis sentimientos—de antipatrióticos, sin duda serán calificados—en términos que causaron asombro. Era la época de la segunda guerra del Afganistán cuando, persiguiendo lo que creíamos «nuestro interés», invadimos aquella comarca. De pronto, se supo que nuestras tropas estaban en peligro. En el Ateneo, un militar muy conocido—entonces capitán y hoy general—me leyó el telegrama que daba la noticia, revelando en su acento que esperaba verme participar de su ansiedad.

Mi contestación le dejó absorto. «Cuando los hombres, dije, alquilan sus brazos para matar á otros hombres por obediencia, sin preguntar si la causa que se disponen á servir es justa, no me importa que ellos sean las víctimas.»

Preveo la objeción que va á hacerme. Si se acepta ese principio, se alegará, no es posible que haya ejército: el Gobierno quedará indefenso. No puede permitirse á los soldados que juzguen de la

razón con que la batalla se empeña. Si tal se hiciese, destruida la organización militar, el país sería presa del primer invasor.

No tan de prisa, replicaré. En una guerra de defensa nacional, el ejército sería tan útil como ahora. Entonces cada soldado tendría conciencia de la justicia de su causa. No se comprometería a esparcir la muerte entre hombres que no sabía si peleaban con razón ó sin ella, sino entre hombres que eran reos de agresión manifiesta contra él mismo y sus compatriotas. No se opondría resistencia á la guerra agresiva, sino á la defensiva.

Puede decirse, naturalmente, y decirse con verdad, que si no hay guerra agresiva no hay guerra defensiva. Es claro, sin embargo, que una nación puede limitarse á la última, aunque otras naciones no hagan lo mismo. Por tanto, el principio es válido.

Pero aquellos cuyo grito es: «¡con nuestra patria, tenga razón ó no!», y que agregarían á las ochenta y pico de posesiones incorporadas, otras adquiridas por iguales medios, verán con disgusto esta restricción de la acción militar. Para ellos no hay locura más grande que practicar el lunes las máximas que profesan el domingo.

Pels camins

Avuy he vist un quadro que m' ha entristit. No es rar aixó, anant pel món. A tot indret de la terra la miseria creix espléndida del sol abonat ab llàgrimes y ab sanch.

Era un carro de pagès plè de mobles. Tirava d'ell un cavall lamentable, cansat, que m' ha dut evocacions del trist cavall, company de sofriment dels homes, que la forta y piadosa mà d' en Meunier ha immortalisat en bronze. Un camperol el menava y son aspecte era 'l del home que tem, que no espera clemencia ni repós d' enloch, encorvat sota lo inflexible que vé de l' ombra. A dalt, vigilant sobre una vella calaxera, hi havia, balandrejant en el vá-y-vé, una noya esllanguida, d' uns setz'anys, ab un nen petit a la falda y un gos d' esguart melancólich estirat a sos peus. El carro avensava en el camí, molt lentamente, com vers una destinació insegura, tan insegura y crudel, potser, com la deixada endarrera... S' ha perdut al lluny, en la carretera llarga, sota 'l cel clar, en la gran solitut, y jo he sentit comunió de pietat ab aquells inconeguts germans en Christ, ab aquelles ànimes fugitives d' inhospitalaries terres, y he pensat qu' allí hi havia un assumpte de bellesa dolorosa y humana, com ne trovém a cada pás en la vida. Malhauradament, aquesta vida fa por als nostres poetas, que fugen d' ella cantant un Versalles que no coneixen y aquells memorables caparronets rossos que un dia, après les disbauxes reyalis, rodaren tragicichs, separats dels gentilissims cossos per la guillotina implacable.

CARLES RAHOLA

(De la *Il·lustració Catalana*).

De la pena de muerte

La petición de los hermanos Rull, condenados por el Jurado á morir juntamente con su madre en el patíbulo, pone una vez más sobre el tapete la tan debatida cuestión de la pena de muerte; y ¡cuánta tristeza infunde la simple apreciación de lo que con tal motivo sucede! La opinión pública, justamente indignada y hasta soliviantada por los crímenes de cuyo castigo se trata, no se inclina, fuerza es confesarlo á que sea atendida la demanda de los condenados á muerte.

¡Desesperada situación la de los que en este

momento permanecen cerrados en la Cárcel Modelo sin saber el sesgo que tomará el problema que se refiere así pagán con la muerte sus enormes delitos ó si el jefe del Estado ejercerá en su favor la gracia de indulto!

¡Y delicada, difícil situación la de los que respecto á si debe desaparecer ó no de nuestro Código penal la pena de muerte nos sumamos en el número de la abolición!

La indignación contra el terrorismo es entre nosotros tan general como unánime, y esto ha de redundar necesariamente en perjuicio de cuantos directa ó indirectamente realicen algún intento encaminado á salvar la vida de los dos hermanos Rull y de su madre. No cabe desconocer que la excitación popular ha llegado á tal extremo de ponderación que ya en el calor de las discusiones llegan á confundirse las palabras justicia y venganza; y si tal suerte esán los ánimos ¿cómo intentar siquiera, con esperanzas de algún éxito, las gestiones conducentes á que el verdugo no tenga que ejercer su luctuosa acción? Pero, así y todo, nosotros tenemos necesidad, aunque sólo sea para satisfacer nuestra propia conciencia, de decir aquí, en términos claros, sin reticencias de ningún género, que somos decididos partidarios de la abolición de la pena de muerte y que si ésta llega á aplicarse, como todo induce á creerlo, en la persona de los hermanos Rull y su madre, nosotros tendremos que consignar el fúnebre suceso como uno de tantos síntomas del atraso en que vivimos en España con otras naciones en punto á sanción penal y hacer al propio tiempo fervientes votos para que tan inhumana pena desaparezca cuanto antes de nuestro Código penal á fin de que en lo sucesivo no pueda reproducirse esa deplorable confusión de sentimientos nobles, como son los de justicia, con los de apasionamiento más ó menos excusable, pero que al cabo y al fin son hijos del deseo de venganza.

En la Cámara francesa se debate actualmente la abolición de la pena de muerte, y uno de los representantes ha pedido la sustitución del irreparable castigo por el de encierro perpétuo. Ante la inminencia de que en el interior de una Cárcel Modelo se levante el cadalso, y ante la inminente posibilidad de que en él tengan que perecer tres reos á manos del verdugo, dirijamos la mirada allende los Pirineos, donde se trabaja en los actuales momentos por la abolición de la pena de muerte, y hagamos votos para que llegue el día en que los españoles veamos reformado el Código penal en sentido abolicionista.

¡Dichoso el día en que nuestros legisladores, inspirados en un criterio jurídico tan elevado como justo, borrarán de nuestras leyes penales la pena de muerte, esa pena que, digan lo que quieran sus defensores, de día en día más reducidos en número, adolece de los gravísimos defectos de ser, á más de inhumana, evidentemente ineficaz é irreparable.

CRONICA LOCAL

El próximo domingo, á las 10 de la noche, se inaugurará el local de la Sociedad obrera mercantil «Escritorio y Comercio», establecida en la Rambla de la Libertad, 33, 1.º

Se leerán trabajos del Diputado á Cortes por este distrito, D. Eusebio Corominas y de D. Carlos Rahola y el abogado D. Santiago Masó, dará una conferencia sobre «instrucción comercial».

El «Arquitecto Artístico Gerundense» ejecutará un escogido concierto.

En la gerencia de «El Mundo» de Madrid se han reunido los periodistas que forman el Comité de la Prensa contra la ley del terrorismo.

En la reunión se trató de dar un banquete á

D. Miguel Moya, que tanta actividad y tantolento puso en favor de la campaña contra la fracasada tentativa maurista.

Las grandes campañas periodísticas, la gran inteligencia de Miguel Moya, su pasmosa actividad, su talento organizador, es lo que se trata de festejar en este homenaje de sus compañeros. Es lo menos que podía hacerse en honor de Moya, después de la campaña llevada á cabo por el Comité de la Prensa, que él presidió.

D. Tomás Burch, propietario de la más antigua y acreditada Confitería y Pastelería, de esta ciudad, ha restaurado elegante y lujosamente su tienda de la calle de S. Francisco, que ha merecido grandes elogios del público y de sus clientes.

Felicitemos á los artistas que en la reforma han intervenido y al amigo Sr. Burch.

En las excavaciones que se practican en Ampurias se ha descubierto una hermosa sepultura de mármol de una sola pieza, de unos once palmos de largo por tres y medio de altura. Al frente en el centro, se ve en relieve una puerta, y á cada lado de la misma tres figuras en relieve. Estas seis figuras están todas mutiladas menos una, faltándole á una un fragmento de la cabeza á otra un brazo, una pierna, etc.

También faltan las columnitas que había entre cada figura.

Esta sepultura se halla entre dos paredes, midiendo un espacio de dos ó tres palmos. El lugar en que ha sido hallada y el tener las figuras destrozadas hace suponer que no es el primitivo donde fué colocada.

La tapa es completamente igual á muchas otras descubiertas por aquellos alrededores.

Las figuras de esta sepultura parece que nada tienen de paganas, por lo que los inteligentes suponen que es de los primeros tiempos del cristianismo.

Hace algunos días dimos cuenta del suicidio del médico Sr. Molinas, de Torroella de Montgrí.

Hace pocos días una hija de éste residente en Pals también puso fin á su vida ahorcándose en dicho pueblo.

La fatalidad persigue á esta desgraciada familia.

En Pals, hace tres días, un sujeto valenciano que trabajaba en el cultivo del arroz, mató á un compañero suyo á puñaladas.

El agresor no ha sido habido á pesar de haberlo perseguido la Guardia civil y el somatén.

Después de las fiebres, el crimen tienen como premio los sufridos habitantes de aquel trozo del bajo ampurdán.

Asegúrase que va á publicarse en esta ciudad, un semanario radical titulado «Bandera Roja» dirigido por nuestro amigo Don Julio Piferrer.

Próximamente, repartiremos el importante *Suplemento Literario*, perteneciente á los meses de Junio y Julio escrito en francés y español, dedicado á la villa de Palamós.

Irà ilustrado con muchos grabados, que hacen referencia al hermoso punto de la costa mediterránea.

Invitados por el Sr. Gobernador, asistimos á la reunión preparatoria para formar una Junta magna, al objeto de celebrar una fiesta escolar.

Hernias

Obliteración del anillo

Tratamiento no operatorio. Curación radical en breve tiempo sin las molestias, peligros y recidivas de la intervención quirúrgica. Gran invento sin precedentes ni similar, admirado en todos los países del mundo civilizado: éxitos sancionados por la ciencia y confirmados por la sana experiencia en el transcurso de 22 años que á este despacho se acude con la confianza hija de excepcionales méritos propagados por los médicos á clientes predilectos y por los pacientes curados á su familia y amigos más queridos. Herniados (quebrados) ni molestias ni sufrimientos; ya no manifestaciones al exterior, depresión personal, zozobra, dolores, ni accidentes terribles. Esta Casa cuenta con numeroso personal técnico para servir al paciente en su domicilio sea cual fuere su residencia. Gratis folleto con memoria descriptiva de los admirables adelantos presentados á las Academias de Medicina y Cirugía, por el *especialista D. Pedro Ramón, Carmen, 38. 1.º Barcelona.*

Aviso interesante

El ortopédico especialista D. Pedro Ramón tiene el honor de recordar á los lectores de EL AUTONOMISTA, que el último domingo de cada mes, que en el presente corresponde al día 26, se hallará en GERONA uno de sus más peritos auxiliares; servicio que en Marzo último estableció en obsequio á la numerosísima y distinguida clientela con que cuenta en dicha capital y su provincia. De paso tiene el gusto de participarles que considerándose muy honrado con tantas muestras de confianza de los gerundenses recibidas en el transcurso de más de 22 años de ejercicio profesional, se ha propuesto, en el presente mes de Julio, visitar Gerona, para que les sea cómodo consultarle cuantos individuos, de ambos sexos, necesiten de sus servicios profesionales, y que podrán hacerlo en los días 25 y 26 del corriente.

Recibirá de 11 á 1 y de 4 á 6, el día 25 (festividad de San Jaime), y de 10 á 1, el día 26, último domingo del presente mes, en la *Fonda del Centro (Ciudadanos, 4.)*

Asegúrase que dentro de pocos días ocurrirán sucesos desagradables promovidos por ciertos elementos de los cuales está vedado hablar sin grandes riesgos.

Los solidarios, por otra parte, se dice que están dispuestos á dar un espectáculo para repeler aquellos aludidos sucesos

No creemos lo uno ni lo otro.

La postración es grande en nuestro pueblo. Ni Cristo levanta ya los brazos.

Menos, para remover la piqueta, ni romper un lanza en favor de la patria que va á morir en el lecho de la infame reacción.

La libertad es la patria. Los que atenten contra ella, aunque se llamen Maura, son unos traidores.

Ni somos antisolidarios ni afectos á la Solidaridad. De los hombres que integran estos partidos, respetamos lo bueno y despreciamos lo malo.

Somos republicanos federales á macha martillo. Revolucionarios siempre, de todo corazón, nos pondremos del lado del que se levante en favor de la libertad, contra los malvados que fortalecen las antes debilitadas raíces del clericalismo, que matan de hambre á los obreros, que hacen competencia á los industriales desde los conventos.

No creemos, como hemos dicho, que vengan acontecimientos; pero deberían venir para salvar á España arrojando de su seno á los políticos perversos que la tienen aprisionada.

Después de un discurso del Sr. Ibars, y de atinadas observaciones de los Srs. Pastells, Batlle, de Huecas, Pla y otros, se acordó dar un voto de confianza al Sr. Gobernador para nombrar la referida Junta al objeto antes dicho.

Por el ramo de Guerra se ha concedido autorización para construir casas en la zona polémica de esta capital á don Salvio Figuerola y á don Narciso Costa y á doña Dolores Moll para electuar reparaciones en una finca de su propiedad.

En Olot se está organizando un concurso léxicográfico de la lengua catalana.

En las minas de Caralps se han reanudado los trabajos, habiendo sido admitidos los obreros que habían sido despedidos.

Por la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia ha sido informado favorablemente una proposición de ley para la construcción de una carretera de Riells á Sta. Coloma de Farnés, pasando por Gasserans, Massanas y La Esparra.

Don Hermenegildo Danés ha sido nombrado Notario de Besalú.

Don José Valls, Ingeniero agrónomo de esta provincia ha sido destinada á la de Tarragona, habiendo sido nombrado para sustituirle don Ramón Castañer, que prestaba sus servicios en dicha provincia.

El sábado por la noche tuvo lugar en las Casas Consistoriales una reunión de elementos importantes para elegir una Junta magna que organice las fiestas en conmemoración del Centenario de los Sitios.

Se acordó conceder un voto de confianza al Sr. Alcalde para que designe las personas que han de constituir la Junta magna para proponerla en la próxima reunión que se celebrará el sábado 11 del corriente.

En las oposiciones de premios de la escuela superior de Bellas Artes de S. Fernando de Madrid, ha ganado una de las medallas la joven pintora señorita Luisa Botet, de Cassá de la Selva.

Ha sido nombrado Juez de primera Instancia de este partido que lo era de Figueras don Ramón Carrera.

Ha fallecido en Pamplona el director de *El Porvenir Navarro*, don Basilio Lacort.

Fué el conocido republicano uno de los militares que sacrificaron la carrera en aras de la libertad y de la patria, sublevándose frente á la monarquía. Vivió en el destierro y cuando regresó á España continuó luchando por el triunfo de la República.

En Navarra, riñó tremendas batallas contra el carlismo, que le persiguió tenazmente, y logró organizar un fuerte partido republicano en aquella región.

D. Antonio Cubó ha sido nombrado aspirante á oficial de la Intervención de Hacienda de esta provincia.

Por don Tomás Carreras y Artau ha sido solicitada la propiedad de cuatro pertenencias de una mina de hierro denominada «Tomas», situada en el término de Amer y paraje de S. Julián del Llor.

Para los Juegos Florales que se celebrarán en esta capital las próximas ferias, han ofrecido premios los Senadores Sres. Farguell y Marqués de Camps y los Diputados á Cortes señores Torras Sampol, Ventosa y Coroninas.

Ha sido favorablemente informado por el Consejo de Obras públicas el expediente relativo á los estudios de la carretera de Faras á San Miguel de Fluviá.

Durante el mes de Junio próximo pasado, la Comisión de la calle de Ciudadanos y Plaza del Oli, encargada de recaudar fondos para organizar festejos en conmemoración de los sitios de Gerona, ha recaudado 77.50 pesetas.

El martes el veterinario municipal decomisó en el mercado seis gallinas, las cuales llevadas á la Alcaldía murieron al poco rato.

Para el día 11 del corriente está señalada la subasta de acopio de piedra para reparación de la carretera de Besalú á Rosas (toda la línea).

El movimiento de la población en esta provincia, durante el pasado mes de Mayo fué el siguiente:

Nacimientos 849 de ellos 14 ilegítimos. Natalidad por 1000 habitantes 2,81. Defunciones 559 clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea 6; sarampión 28; escarlatina 1; coqueluche; 2 difteria y crup 8; gripe 23, tuberculosis 53; enfermedades del sistema nervioso 98, idem del aparato circulatorio y respiratorio 207, idem digestivo 48, idem génito-urinario 8; septicemia puerperales 3; vicios de conformación 10; senectud 5; suicidios 1; muertes violentas 8; otras enfermedades 50; resultando una mortalidad, de 1,85 por 1000 habitantes.

Matrimonios, 234. Nupcialidad por 1000 habitantes, 0,77.

Son muchos los enfermos amenazados de grave dolencia que no se resuelven á medicarse hasta que el estado ya avanzado de su afección les obliga á guardar cama, y cuando á veces es difícil la curación. Tal sucede particularmente con los anémicos, cloróticos, neurasténicos, debilitados, con los predispuestos á la tuberculosis y hasta con tuberculosos incipientes ó declarados. Error grande es el suyo, pues tienen el remedio á la mano y no lo utilizan ó lo desdeñan: el Jarabe ó el Vino de Hemoglobina Deschiens, de París, de reputación mundial incuestionable, con los cuales aseguran su mejoría y, según los casos, su completo restablecimiento. El surmenaje, el raquitismo, los estados febriles, las convalecencias delicadas, encuentran igualmente en ese precioso producto, eficazísimo remedio.

CERRAJERÍA MECÁNICA

GRAN DEPÓSITO DE MÁQUINAS AGRÍCOLAS

Para los agricultores, ofrezco un gran surtido de máquinas Segadoras atadoras, Segadoras agavilladoras, gnañadoras cortadoras de alfalfa y rastillos

Á PRECIOS MUY REDUCIDOS

Todas las máquinas, son garantidas por su buen funcionamiento, perfección, solidez y ligereza en el tiro.

Esmerada perfección y práctico en el montaje de dichas máquinas.

Para los pedidos dirigirse á

Ginés Creixell

Torroella de Montgrí

Impremta de «El Autonomista» — Gerona.

RENOMBRADOS
PREPARADOR DE LOS
MEDICAMENTOS
GRAU YNGLADA



Venéreo y sífilis Su curación pronta, segura y radical

por medio de los medicamentos, únicos y legítimos
y de fama universal

Costanci Grau Ynglada

CONFITES «COSTANCI GRAU YNGLADA»

para las estrecheces uretrales, prostatitis
y catarros de la vejiga

Curación radical, garantizada sin sondas, sin funestas consecuencias, con los CONFITES COSTANCI; los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías génito-uritarias un estado normal. Una caja d. CONFITES COSTANCI, 5 pesetas.

Males venéreos. Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc., curación radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados CONFITES ó INYECCIÓN COSTANCI. Un frasco INYECCIÓN COSTANCI, 4 pesetas.

Sífilis. Curación radical, con el antisifilítico ROOB COSTANCI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis granulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquier clase de sífilis, sea ó no hereditaria.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades, ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas, se acuda á las especialidades COSTANCI, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se extirpa en pocos días, y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción; pero es definitiva, es esta infalible. Un frasco de ROOB, 4 pesetas.

Centro de elaboración y venta exclusiva para España

Farmacia: «GRAU YNGLADA»

30, RAMBLA DEL CENTRO, 30. — BARCELONA

AVISO IMPORTANTE.—Estos específicos fueron oportunamente modificados con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia, por su preparador Señor GRAU YNGLADA, el cual tiene á disposición del público millares de testimonios que acreditan las curas obtenidas.

Igualmente prevenimos á los enfermos, no se dejen sorprender si se les ofreciese otros productos similares que no tienen más virtudes que las producidas por la sugestión del reclamo. En su consecuencia dete el público rechazar toda clase de confites ó botellas de Roob ó Inyección, que no lleve la garantía del DR. GRAU YNGLADA.

Consultas médicas todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir las cartas al Señor Director del Consultorio Médico.

Rambla del Centro, 30, bajos. — BARCELONA

BAÑOS DE GERONA

Desde el día 1.º de Junio, ha quedado abierto el establecimiento de Baños de esta ciudad, sito en la plaza de la Independencia número 3 bajos, cuya temporada finirá en 30 de Septiembre.

JOSEPH JUBANY Y SIMÓN

Procurador dels Tribunals.

Aporerat de Classes Passivas

NORT, 1 PRIMER PIS, =GERONA



HERNIADOS (trencats)

No dejéis de visitar la sección de ORTOPEDIA de la Cruz Roja, y hallaréis el *Braguero* adecuado á vuestra hernia, evitándoos sufrimientos y molestias.

Bragueros de todos sistemas

PLAZA DEL OLI.—GERONA

Tamarindos Vintró

Conserva laxante y refrescante en forma de bombones

Cura estreñimiento, almorranas, congestión, vahidos, jaqueca, etc.

Farmacias de los doctores VINTRÓ

Cortes, 671 698, y demás boticas.

Representante en Gerona:

D. Francisco de A. Roca

Confitería de F. TRIAS

SANTA COLOMA DE FARNÉS

(GERONA)

Especialidad en las TEULAS, postre de primer orden, alimenticio que se recomienda por el uso de las primeras materias y exquisito sabor.

Se envían, en elegantes cajas de metal, á todos los pueblos de España, al precio de

Una peseta cincuenta céntimos caja

GRAN HOTEL RESTAURANT SUIZO

ANTIGUA SAN ANTONIO

BAÑOLAS

Establecimiento de primer orden, recientemente reformado por su dueño

MAITRE D' HOTEL

RAMÓN COUBERN MARTI

Esmerado servicio por cubiertos y á la carta en mesitas independientes. Hospedaje á los viajeros, en primera, 4 pesetas.

Lujo.—Limpieza.—Economía y equidad en los precios.

ON PARLE FRANCAIS

AGUAS DE VILAJUIGA

Gran Hotel Central

DE

Sebastián Laporte

Inauguración el día 15 de Junio de este establecimiento montado á la altura de los mejores hoteles de España y del Extranjero.

Gran confort y economía en los precios

Trayecto directo con estación de ferrocarril en la línea de Francia. Coche del Hotel en la estación á la llegada de los trenes.

EXQUISITO LICOR CALISAY

Destilado con alcoholes de puro vino y compuesto exclusivamente de sustancias láudeas y aperitivas.

Es altamente digestivo y reconstituyente.

Pírase en todos los cafés y colmados.

Cuidado con las falsificaciones.

Al por mayor: D. Magín Mollfollada

Arenys de Mar (Barcelona)

ES UN ERROR el creer que pormo diación de la AGENCIA INTERNACIONAL DE ANUNCIOS, HAASENSTEIN Y VOLGER Fernando VII, 2, Barcelona, ha de cosr másat que la Propaganda.

ES UNA VERDAD que los precios que ponemos en cuenta son los precios de TARIFA de los propios periódicos y que nuestra clientela disfruta GRANDES REBAJAS quien utilice nuestros servicios obtendrá ECONOMÍA.

¿Usa usted Vista Rica?

Vigoriza, da fuerza y salud.—Gran premio de honor.

ALEGORÍA.—La muerte se acurruca y desaparece ante la energía de la virilidad que la humanidad aclama. Hermosísimo bajo relieve de tal gusto artístico que, digno de ello, se admira en los establecimientos más importantes de España y en el comedor de los consumidores de VISTA-RICA.

La destilería MODERNA, de notables conquistas antiguas y más adelantados conocimientos modernos, íntegra y nos ofrece este gran néctar por su doble carácter de exquisito deleite y poderoso bienhechor, apreciadísimo, renombrado y por los médicos encarecidamente recomendado.

Los sanos que toman este selecto tónico-estomacal no temen á la gravedad mortífera de ninguna enfermedad epidémica; «fiebres miasmáticas, disenterías, trancazo, tífus, viruela, etc.», y cuantos sufrieron apoplejías, reuma, nervios, del estómago, hígado, intestinos, pecho, anemia, neurastenia, impotencia, debilidad general ó intelectual, y tuvieron en cuenta que del estado más grave cabe sanar y del caso más leve se puede morir, lo usaron, si guen usándolo y saben que cuanto mayor fué la gravedad é inveterada la causa, tanto más evidente el éxito.

Lo hallará en farmacias, colmados y droguerías. En Barcelona: Sucesores de Massana, Fernando VII, 14; Vicente Ferrer y Comp.^ª, J. Uriach y Comp.^ª, etc. Lo dicho: use usted el delicioso licor VISTA-RICA, pida al Despacho, Providencia, 61, Barcelona, la PRECIOSIDAD INTERESANTE, que, como la recibirá gratis franco á domicilio, nada pierde usted con acogerse al consejo á cambio de una decisiva contra el empuje que precipita hacia el camino de la muerte.

EN GERONA Don Leandro Ventura Santa Clara, 4, (Confitería)

GRAN BALNEARIO

en Caldas de Malavella

DE

ESTEBAN PRATS

Establecimiento de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo á 31 de Octubre.

Este antiguo BALNEARIO reúne todas las condiciones apetecibles.

Carruajes á todos los trenes

Caldas de Malavella

El Café Norat ha recibido de Turin unas elegantes botellitas de vermouth de la acreditada Casa de Francisco Cinzano.

Este vermouth es legítimo, de superior calidad, debido á lo cual y á la preferencia que muestran muchos parroquianos por que les sea servido este rico aperitivo embotellado como la cerveza fina, será sin duda muy solicitado.